



BARCELONA EL QUE FUE CENTRO DE REFERENCIA PARA LOS JUEGOS DEL 92 INICIA OBRAS POR UN VALOR DE 180 MILLONES

El Mar inicia la reforma que lo llevará a la primera división hospitalaria

→ El Hospital del Mar, que antes de los Juegos Olímpicos de 1992 era un pequeño centro de beneficencia, protagoniza uno de los proyectos más interesantes en materia hospitalaria de

Barcelona, tanto en asistencia como en docencia e investigación. En abril comenzará su segunda gran reforma, con un presupuesto de 180 millones de euros.

■ Carmen Fernández Barcelona

El Hospital del Mar de Barcelona, del Instituto Municipal de Asistencia Sanitaria de Barcelona (IMAS), iniciará en abril su segunda gran reforma que, vinculada a proyectos ya en marcha en materia de asistencia, docencia e investigación, le permitirá jugar en la primera división hospitalaria en España. Las obras implican derribar los doce pabellones que hasta ahora han caracterizado el centro, ubicado en primera línea de costa, para construir un nuevo edificio de cinco plantas (en la imagen, en la parte posterior y en forma de hache). El presupuesto total del proyecto es de 180 millones de euros.

Según ha informado a DIARIO MÉDICO Jaume Raventós, nuevo consejero delegado del IMAS, se duplicará la superficie del hospital (de 44.176 metros cuadrados pasará a 91.200). Las actuaciones más importantes son: ampliar las urgencias, de 21 puntos de atención a 60; doblar el área de hospital de día; crear un nuevo servicio de radioterapia y una nueva maternidad; construir más quirófanos y espacios de reanimación; ampliar las áreas de consultas externas, gabinetes diagnósticos, radiología y hemodinámica; implantar nuevos dispositivos e infraestructuras para salud mental, y abrir un nuevo servicio de rehabilitación.

El proyecto tiene dos fases (2008-2011 y 2011-2015) y la más compleja se iniciará en 2009, que es cuando el centro se verá obligado a trasladar buena parte de sus enfermos a otros hospitales.

Las obras serán financiadas por la Generalitat, que tiene previsto asumir la titularidad del IMAS tras un acuerdo ya firmado con el Ayuntamiento de Barcelona; Raventós ha recibido el encargo de constituir la comisión mixta que negociará los detalles de la operación.

Pero el proyecto del Mar no se ciñe únicamente a la reforma de las estructuras físicas y al cambio en la titularidad. Raventós ha explicado que este hospital aspira a ser centro de referencia de la futura Facultad de Medi-



Recreación virtual del aspecto que tendrá el Hospital del Mar de Barcelona cuando finalicen las obras.



Jaume Raventós junto a un panel informativo en la entrada del Hospital del Mar.

El terciarismo no es un objetivo como tal, es la evolución natural para un hospital como este

cina de la Universidad Pompeu Fabra, sin dejar de estar vinculado a la Universidad Autónoma de Barcelona, y en materia de investigación camina de la mano del Instituto Municipal de Investigación Médica de Barcelona y del resto de instituciones que ya forman parte del Parque de Investigación Biomédica de Barcelona, que se construyó justo a su lado.

En materia de asistencia, el IMAS trabaja bajo el modelo de integración de servicios (primaria, hospitala-

ria y sociosanitaria) y ahora quiere tener la oportunidad de responsabilizarse de toda la atención sanitaria de su área de referencia (315.000 habitantes de Ciutat Vella, Barceloneta y La Mina, una de las zonas más desfavorecidas de la capital catalana y con los peores indicadores de salud).

Terciario

¿Con todo eso caminan hacia el terciarismo? "No es un objetivo como tal, sino la evolución natural para un hospital como éste. Ofre-

El proyecto de un equipo, dos hospitales supone una oportunidad para los profesionales

ciendo los servicios que ofrecemos, con las características que tienen nuestros profesionales y con todo lo que hacemos en docencia y en investigación no hablar de evolucionar sería morir; aunque nuestro modelo de evolución tiene que estar de acuerdo con la racionalización del proyecto de terciarismo del Servicio Catalán de la Salud y abierto a la colaboración con otros hospitales de Barcelona".

Hace pocos días el nuevo gerente del Hospital de San Pablo (y ex consejero dele-

gado del IMAS), Jordi Varela, anunciaba a DIARIO MÉDICO el proyecto de "un equipo, dos hospitales" para varias especialidades, en colaboración con el Hospital del Mar. ¿Cómo lo ven desde aquí? "Es un modelo horizontal de servicios que supone la oportunidad de reforzarse para los profesionales de los dos centros; plástica y torácica, por ejemplo, no son ahora servicio en el Hospital del Mar y de esta forma sí podrían serlo", según Raventós. Los equipos que trabajen a caballo entre el Mar y el San Pablo asumirán más actividad y tendrán más posibilidades en docencia e investigación.

Alianzas en agudos

Este modelo no es nuevo en Cataluña: los hospitales Clínico y Materno-Infantil de San Juan de Dios, que también colaboran entre sí, han asumido servicios de hospitales comarcales y la Fundación Althaia de Manresa va por el mismo camino. El déficit de especialistas está en la base de estas experiencias.

Raventós, que es farmacéutico y experto en gestión hospitalaria, era hasta ahora director general de la asociación patronal Consorcio Hospitalario de Cataluña y antes ocupó diferentes cargos en los hospitales Josep Trueta de Gerona, San Bernabé de Berga y Valle de Hebrón de Barcelona.